
致：西貢區議會 

主席及各位議員 

於二零二一年七月六日 

西貢區議會大會上提出的提問 

「向路政署及運房局緊急跟進黃橋升降機工程進度」 

背景： 

現時將軍澳區內有不少天橋已加設升降機，然而位於將軍澳翠林邨的「黃橋」(欣林樓

與社區會堂之間的天橋)仍並無升降機，對有需要人士極為不便。相關工程已討論十多年，

但遲遲仍未展開。此外，由於屋苑人口老化問題，長者較多，對長者而言要每次行樓梯實

有點吃力，本人一直向部門要求盡快展開相關工程。路政署曾於前年八月八日回覆指正爭

取於去年招標，本年年初展開工程，惟相關工程仍未展開。故此，本人於去年三月三日區

議會大會查詢「黃橋」升降機相關工程進度。路政署於去年二月二十六日回覆指「我們現

正進行招標工作，估計於今年下半年展開工程合約。」惟相關工程仍未開始興建。 

吾等曾於去年六月十八日約見路政署、民政署及工程顧問公司了解工程進度。本人於

去年九月十八日的交通及運輸委員會及十月二十七日的長者友善社區工作小組多次跟進

「黃橋」升降機進度。本人亦於去年十一月十二日的交通及運輸委員會上查詢相關工程進

度，路政署於去年十一月二十三日回覆指「需獲翠林邨業主立案法團簽立相關法律文件，

方可正式動工。」本人向屋苑方面多次查詢，屋苑相關人士回覆指已盡力準備相關文件。 

本人亦於本年一月五日區議會大會上提出動議「強烈要求路政署兌現承諾盡快興建黃

橋升降機」，回覆中指出工程將於二零二一年年中「展開」，與之前所述有矛盾。本人再次

於二月四日及三月十一日交通運輸委員會，再次跟進相關工程進度，惟部門未有適切回應

所有疑問。本人亦於四月九日及六月二十二日長者友善社區小組中要求部門加快處理有關

工程。 

由於工程遲遲未能展開，本人現提出緊急質詢，要求路政署、運輸及房屋局、西貢地

政處及地政總署回答以下問題並派員出席會議： 

1. 路政署曾於 SKDC(AFCWG)第 12/21 號文件上指預計於 2021 年年中施工及 2023 年內完

工。但是，路政署卻其後回覆交通運輸委員會指預計於 2021 年工程於下旬「展開」及

2023 年完工日期可能調整。請問工程的準確開始施工日期及預計完工日期為何？

2. 工程是否仍能於 2021 年年中施工及 2023 年完工？如需延遲，原因為何？工程一拖再

拖，路政署會否向居民道歉？

3. 路政署多次提及「法律問題」，請問有何「法律問題」引致工程嚴重延誤？能否公開有

關法律文件令居民清楚事情真相？

4. 運輸及房屋局亦為工程負責部門，如何監察工程進度以確保如期施工？
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二零二一年六月二十二日 




